

Director y Redactor
MODESTO RIBAGORRENA CUI
 Redactor — Administrador
EDUARDO CAICEDO S.
 Oficina y talleres
 Carrera Flores No. 89.

El Derecho

DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

Preios de suscripción
 A domicilio y provincias \$ 2,20
 En la oficina..... 2,00
 Número suelto..... 0,10
 ANUNCIOS Y REMITIDOS
 premios convencionales

AÑO VII Quito, Domingo 16 de Enero de 1927 N° 1.789

Informaciones contradictorias acerca de la rumoreada Revolución

¿Cuál dice la verdad?

Se han dado a la pública versiones oficiales distintas con ocasión de los rumores que, sobre una supuesta revolución conservadora, han regado por los cuatro vientos las imaginaciones medrosas y calenturientas de los que ven fantasmas por doquier hasta en su misma sombra; acaudados seguramente por la intranquilidad de los remordimientos y temores, compañeros inseparables de los liberticidas, que están convencidos de que su acción y procedimientos no cuentan con el beneplácito nacional, ya que el país nunca puede mirar con impasibilidad la muerte de las libertades públicas, la bancarrota económica, el desprestigio del crédito nacional, el somatamiento de impuestos y la opresión sistemática de cuantos no comulgan con los principios e intereses de los amos y señores de la presente situación, sostenida por la fuerza y no por el derecho y la voluntad popular.

El señor Coronel Angel Isaac Chiriboga, sírma, por sí y ante sí, que existen aprestos bélicos y enoacece la necesidad de que el bando liberal se compacte y defienda.

El señor Ministro de lo Interior, asegura, a su vez, que no hay tales carnos, «que es falso que haya ningún movimiento revolucionario en el Norte», y por tanto desmiente las rotundas aseveraciones del Sr. Coronel Angel Isaac: «Una de los dos dice la verdad, seguramente el primero, que tiene motivos de estar mejor informado que el Sr. Coronel del asunto; quien, no sabemos por qué razones se ha dedicado a la tarea de somantar alarmas, pregona peligros, tocar somatón contra imaginarias enemigas y dárseles de predicador exhortando a sus cofrades unión y defensa.

Seguramente el Sr. Coronel, preloche con esto hacer méritos ante la causa y presentar hoja de

servicios y ganarse las simpatías de los que comulgan con reudes de molino y ven traigos y vestigios a la vuelta de cada esquina. A este paso se va a dar un susto al mismo miedo y generalizar tanto la epidemia nerviosa, que las curanderas del ospanto se verán alcanadas.

El Sr. Coronel Chiriboga ya prestó hace poco otro servicio a la causa, pues pidió que se le tomara en cuenta en el sorteo para designar a dueño el Director de este diario, con vencido seguramente que tal reto no sería aceptado por impedirse los principios católicos profesados por el desafiado.—Al tratarse de un desafío con quien no hubiese tenido tales impedimentos, no sabemos que actitud hubiera observado el Sr. Coronel tan amante del liberalismo y sus instituciones.

Aparte de aquel alarde contra este diario, no sabemos que el señor Coronel Chiriboga haya intervenido directamente en alguna acción bélica; pues obras son amores y no buenas razones, y el salir al Partido y a la Clase Militar no se ha de exteriorizar, ni con falsas alarmas, ni con retos quejotesos, reprobados por la moral y el criterio sensato.

La Academia de Historia, a raíz del desafío de marras, nombró como su socio al señor Coronel Chiriboga—y ahora no habrá alguna recompensa por tanto celo y aconciencia en bien del Partido de las luces? ¡Lástima que no haya Omgres!

Y el señor Coronel Chiriboga debiera pedir una rectificación o, en su defecto, enviar los padrinos para el duelo al señor Ministro de lo Interior por haberlo desmentido públicamente.

Esperemos, lectores, en como se las arreglan en sus informaciones contradictorias, aquellos dos funcionarios de la Dictadura; aun que todo puede quedar subsumido con un alfiler o champagne, como se de



El Santo Niño de la Cruz

Hay se celebra la fiesta anual del Santo Niño de la Cruz, el señalado Protector de la niñez y de las familias cristianas. Lámase solemnemente se celebrará en el templo de la Compañía de Jesús; y de la Batalla Nacional saldrá a las nueve de la mañana el réquiem infantil y el de sus padres y madres y de cuantas almas gusten, como hace un año, de seguir en obsequiosa reverencia al divino Infante por la colina de San Juan hasta en capillita sita en la ciudadela Améris, en las faldas del volcán Pichincha y a la vista del sol naciente.

Que el Sol de la eternidad, Dios humanado en la bella forma de un Niño, ilumine la inteligencia y caliente y vivifique el corazón de las devotas turbas de fieles, y en particular, de los niños, risueñas esperanzas de la familia y de la patria, a los cuales, en la persona de los párvulos de Jades, tan señaladas muestras de dilección y preferencia dió el Salvador en su vida mortal propendoles para modelos de los llamados al reino de los cielos.

¡Santo Niño de la Cruz, salva a tu pueblo, el Ecuador! ¡Salva a los niños!

Romería en honor del Niño de la Cruz

Se invita a los católicos de esta ciudad, especialmente a los devotos del Niño de la Cruz, a la romería que el domingo 16 del actual, saldrá de la Basílica con dirección al lugar consagrado a Divino Niño en el Norte de la ciudad.

Los fieles deben reunirse en la Basílica antes de las diez la mañana, para a esa hora iniciar la Romería.

Quito, Enero 13 de 1927.

estilo en esos laños, y entonces lucirá el iris de las, ya que trae la brava ca viene la calma.

MANUEL GRANIEO D
 ABOGADO
 Carrera Flores No. 80

Las valentías de un Coronel

El decano de la prensa quiteña, cogido como un astero en la malla e invención de los movimientos revolucionarios de los perseguidos y exiliados conservadores, quiere decir por su imprudencia, por decir lo menos, y le sechó la invención nada merca que a la zaña boxita del Ejército, a la flor y nata de los caballeros militares, a la espuma de los coronales leídos y escribidos, al distinguido señor Angel I. Chiriboga, Subsecretario de la Guerra y Académico de número, quien según El Comercio, se ha ratificado en la noticia de la revolución conservadora y ha añadido que se debe tener al pueblo al corriente de todo lo que en verdad sucede, para que el Partido Liberal, sobre aviso, se com note y se defienda.

Por lo pronto ya tenemos los conservadores un nuevo perquisia, daltor o denuncian en el citado Coronel; luego después, ya le sacará al partido de las lucas apagadas un nuevo y bizarro defensor que seguramente llevará su pueblo clastros de grandes heridas recibidas en eruentes combates, y no como ciertos otros militares que sólo pueden ostentar las heridas del amor propio.

El valiente Coronel habla del pueblo..... ¿de que pueblo será? Si garmaselo será de ese pueblo honrado y patriota que detesta a la Dictadura y a sus servidores; sino de ese otro pueblo armado que abaleo a los jóvenes estudiantes el memorable 25 de Abril; de ese que hizo causa común con los acorlegos del Club de Estudiantes; de ese que, sin hacer caso del Código Penal, interviene duclos y desfcios que no podían llevarse a término. ¿Recordará el Coronel Académico estas fechas?

Bueno: ya que el Coronel Chiriboga se muestra tan solícito en de unclar

La ley de inquilinatos

Según últimas noticias la gestión y alumbraimiento de esta famosa ley, que no es otra cosa que el parto de los montes, se va a haber a dos genios, a dos subsecretarios, al señor Ministro de Previsión Social y al socio. Esta doctor Juan Genaro Jaramillo.

¿Cómo saldrá esta ley? Una ley inventada por estos señores nos da la impresión de un invento contra la sordera, que fue publicado por un médico. Este, para comprobar la eficacia de su invención, dijo que aplicando su espficirio había conseguido hacer oír a un sordo de nacimiento.

—¡Admirable!—le contestó uno de los oyentes. ¿Y qué impresión le produjo cuando advirtió que oía?

—¡Terrible!... Tanto, que volvió a quedarse sordo inmediatamente.

revoluciones y defender a su partido, nosotros le pediremos al doctor Ayora que así que estalle una trifulca armada, lo cual no lo queremos, nombre a Angel Isaac para que se atribuya (por síglo ha de llamarse Isaac) como jefe de las fuerzas que sostendrán la dictadura en el campo de batalla. Y en esto el Dictador le hará un bien al Coronel, por que así éste puede escribir una hoja más de serficio para el generalato. Por otra parte, él no ha de sentir cobardía, porque seguramente será como aquel que sólo una vez sintió miedo en su vida, cuando se vió en el espejo tan severo y aguerido.

¿CONOCEIS LAS OBRAS de Bernardo Gentilini? Las encontraréis de venta en la Librería de Carlos Weber.

Compra-Venta

Compro toda clase de granos, vendo harinas en mis molinos y almacén de la plaza Colombia y atiendo pedidos de las demás provincias de la República.

Juan Santana.
 Ambato, Diciembre 29 de 1926.

La caída de la Dictadura

Como omeicionista, vendo en Ambato clases, lecciones, para chibios, quintos, etc. Referencias en casa del asorito.—Carrera Cevallos, casa No. 4—

José Raimundo Galarza

Ambato, Diciembre 29 de 1926.

